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Propagation des sargasses dans les outre-mer
Question écrite n° 8585

Texte de la question

M. Steevy Gustave alerte M. le ministre d'État, ministre des outre-mer, sur le risque sanitaire élevé pour la
population ultramarine, causé par la propagation des sargasses sur les côtes de Martinique et de Guadeloupe.
Ces algues brunes, se développant à la surface de l'eau, passent tout le cycle de leur vie en pleine mer.
Lorsqu'elles s'échouent sur les plages, elles dégagent une odeur nauséabonde et durant leur processus de
décomposition, produisent de l'ammoniac et du sulfure d'hydrogène. Durant cette phase, les sargasses sont
particulièrement dangereuses pour la santé des riverains, comme le souligne une enquête publiée le 24 juin
2025 par le comité indépendant d'experts du centre hospitalier universitaire de Martinique. L'enquête confirme
qu'une exposition répétée aux sargasses affecte durablement les individus. Malgré la mise en place d'actions
spécifiques par l'Agence régionale de santé de Martinique, la situation n'a cessé de se dégrader. À la crise
sanitaire s'est ajoutée une crise écologique, les sargasses se répandant dans les mangroves, déstabilisant la
faune marine. Malgré l'ampleur du phénomène, les moyens alloués à la lutte restent insuffisants. Le
Gouvernement a annoncé un nouveau plan visant à renforcer les actions de collecte et de destruction, sans
annoncer de montant précis. Le plan précédent prévoyait 36 millions répartis sur l'ensemble des DROM dont 1,8
million d'euros uniquement pour la Martinique. Ces montants sont dérisoires pour lutter efficacement contre les
sargasses. Alors que l'année 2025 marquera un record en matière d'échouement de sargasses en Guadeloupe
et en Martinique, il lui demande comment il compte protéger la population ultramarine et lutter contre cette
double crise sanitaire et écologique.
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